

小学生議会見学会アンケートについて（結果）

1. 児童のアンケート結果について

（1）見学会の内容はどうでしたか？

- ①よかった 15人
- ②ふつう 1人
- ③わかりにくかった 0人

（2）見学会の時間はどうでしたか？

- ①よかった 11人
- ②ふつう 4人
- ③長かった 1人

（3）内容でどれが楽しかったですか？（複数回答可）

- ①市議会の役割の話 3人
- ②委員会を傍聴 6人
- ③議場を見学 9人
- ④市議会クイズ 11人
- ⑤議員に質問 8人

（4）参加した理由は？

- ①市議会について知り、学習に役立てたかったから。
- ②どのようなことをしているのか知りたかったから。（2人）
- ③今後自分に関係のあることだと思ったからです。
- ④国会の中継などを見て、市議会はどんなことをしているのか気になったから。
- ⑤去年の広報を見て興味をもったから。
- ⑥議会はみんなの役に立ち、市を良くしたいという気持ちがあるから。

- ⑦学校で配られたチラシを見て知り、良い機会だからということで参加しようと思った。
- ⑧議会についてくわしく知りたかったから。(2人)
- ⑨チラシが配られたから。(2人)
- ⑩先生に勧められた。
- ⑪お友達に誘われたから。
- ⑫お母さんに。

(5) 議会見学会の感想や意見を自由に書いてください。

- ・いろいろなことを学べたので良かった。
 - ・選挙で選ばれた人がいろんな話し合いで決めているのがすごいと思いました。時間をかけて結論を出している。
 - ・大変な仕事だと分かった。私たちのことを真剣に考えてくれている。
 - ・議会でどうやって話し合いをしているのか分かって良かった。
 - ・議場を見学できて良かった。議場に工夫があった。
 - ・とても楽しかったし、ためになった。今まで市議会なんて考えたこともなかったけれど、今回をきっかけに市議会について学べたと思う。
 - ・議員の人たちはみんなイメージと違って楽しそうだった。
 - ・議会があつてこそ今の快適な授業ができているからありがたい。
 - ・分かりやすく説明してくれて良かった。議員の人数が分かった。
 - ・議場にモニターがあるのがいいと思った。市議会はこういう(市民の暮らしについて話し合っている)ところと知れた。
 - ・議長さんのイスに座れてよかった。(3人)
- 市議会に立候補できる年齢について知ることができました。
- ・みんな楽しそうだった。エアコンをつけるだけでもたくさんの話し合いをすること。
 - ・楽しかった。議会のしくみが学べた。
 - ・1回の議会に22人参加すること
 - ・選挙運動用ポスターの形の規制が円形・ハート・三角形など何でもいと知った。

- ・意外とおもしろかった。議会についてよくわかった。
- ・殺伐とした雰囲気ではなく、暖かい雰囲気だと分かった。

(6) 今後も議会見学会を開催した方が良いと思いますか？

- ・開催した方が良い（16人）

【理由】

- ① 内容があったから。
- ② 政治の学習に役立つ
- ③ 政治のことをたくさん知ることができるから。
- ④ 将来の為になると思うから
- ⑤ もっと議会のことを知りたいから
- ⑥ いろいろなことが知れるから。
- ⑦ 議会のことを知ってほしいから。
- ⑧ 地域の政治を知るのは良いことだと思うから。
- ⑨ 議会のことを知れるから。
- ⑩ いろいろな人に議会について知ってもらえるから。（2人）
- ⑪ 市議会のことを知っている人はあまりいないと思うから。
- ⑫ 市議会を広めることができるから
- ⑬ もっといろいろな人に政治に関心を持ってもらった方が良く思うから。
- ⑭ なんとなく勉強になる。
- ⑮ 自分が住んでいる筑紫野市のことをもっと知りたいと思うきっかけになると思うから。

2. 保護者のアンケート結果について

(1) 見学会の内容はどうでしたか？

- ①よかった 16人
- ②ふつう 0人
- ③わかりにくかった 0人

(2) 見学会の時間はどうでしたか？

- ①よかった 14人
- ②ふつう 2人
- ③長かった 0人

(3) 今後も議会见学会を開催した方が良いと思いますか？

- ・開催した方が良い (16人)

【理由】

- ① 実際に目で見ることにより身近なものとして捉えられたと思う。議員と話す機会も良かった。
- ② 自分が住んでいる筑紫野市のことをもっと知りたいと思う。きっかけづくりになると思います。
- ③ 議会の活動を少し知ることができた。参加するまでは議会についてまったく知らなかったから。
- ④ 子どもに議会運営の有様を知らせることができた。
- ⑤ 子どもが興味を持てるから。
- ⑥ 政治は子どもによってイメージしにくいものだと思いますが、体験することによって身近に感じることができるので続けてほしい。
- ⑦ 教科書で学ぶことよりも肌で感じ、より詳しく深く理解できるのでしたほうが良い。
- ⑧ 普通なかなか立ち入れず、なかなか質問できないので良い経験でした。

- ⑨ 子どものときから市議会に興味を持つことはとても良いと思います。例えば、クーラーが学校に設置されているのがどうやって決められたのかなど普段考えもしないことを学べるので良い。
- ⑩ こういう機会がなければ子どもたちも見学できないのでしたほうが良いと思う。
- ⑪ 子どもたちにどんなことをしているのか具体的に分かることもっと身近に感じることができると思ったからです。
- ⑫ 11月から新しい市役所に移転するため、次回も開催されると良いなと思います。
- ⑬ 子どもが興味を持つようになるから。保護者も普段見られないところを見られるので勉強になりました。
- ⑭ 議会を身近に感じることができると
- ⑮ 子どもが政治に対して興味を持つことができる場になった。
- ⑯ 議会に触れる機会も少なく、社会の授業で政治について少しずつ学び始めたところで良い勉強になると思います。

(4) 議会見学会の感想や意見

- ①クイズ、問題を読み上げる必要はないのではと感じた。答えあわせのときだけでよかった。委員会の再現が良かった。
- ②市議会クイズの答えあわせですが、言葉での説明だけでなく、図や表があると、子どもたちの印象に残りやすいと思いました。議長の補足説明が分かりやすかったです。
- ③楽しく活動内容を説明してくださったので子どもも楽しく興味をもつことができていたようです。
- ④議員の方々の和やかな雰囲気だったので親しみやすかった。会議場が思ったよりせまくて驚いた。
- ⑤子どもにとって学校のエアコン設置等、身近な課題で分かりやすく良かったです。
- ⑥議員の人が1人ついてくださり、楽しく参加できました。他の子供たちにも参加してほしいです。

- ⑦子どもも楽しめる内容でよかったと思います。議員の皆様がとてもフレンドリーで楽しかったです。質問コーナーでは、子どもにも分かりやすく教えてくださったところがすばらしいと思いました。
- ⑧大人もなかなかこれない場所なので、子どものおかげで貴重な体験ができました。
- ⑨議員の方々がとても丁寧に説明をしてくださったので、分かりやすかったし、議場の中に入ることができて、貴重な体験ができました。
- ⑩見学会の回数を増やしてたくさんの方に知ってもらいたいと思いました。
- ⑪公園を造ってほしい、学校にエアコンを設置してほしいなどの具体的な事例で分かりやすい見学会でした。また、子どもたちも参加できる企画もあり楽しい面もありよかったと思います。

(5) 議会についての意見

- ①人口減は避けられないことを前提に、本腰。を入れて考えてほしい。他の市や県から人口を移動させるのでは問題の解決にならないと思います。
- ②議員さん同士が仲良く雰囲気良かったです。平均年齢は高すぎる気もしましたが。
- ③議会見学会に参加して議会だよりに目を通したいという気持ちが強くなりました。
- ④これからも、筑紫野市をよろしくお願いします。お体に気をつけてがんばってください。
- ⑤これからも私たち市民の意見(問題)を議員の方が代表となって議会の場で解決してください。
- ⑥私たちの生活のためにたくさん話し合いをしていただきありがとうございます。
- ⑦筑紫野市の発展を目指して取り組んでほしい。
- ⑧傍聴したことがないのでぜひ傍聴したいと思いました。